

仰におきましてよく事情を聞いてわかれ
認められるところの期間を指定いたし
まして承認するわけでございます。現
在でも定率法においてそのような取扱

○小林政夫君 そうすると保税工場と実質的な取扱いは大体同じでありますか。

識的に申しますと大体同じものというふうに御了解願つて結構であります。ただ法律的に申しますと、保稅工場におきましては保稅工場で加工、製造している間はまだ通関未済であります。輸入許可が下りてないわけでござります。“従いまして外國貨物に加工、製造を加える、こういう恰好になります。ところが承認工場の場合におきましては、すでに關稅免除の手続、通関手続は済ましまして、ただその後の条件として、こういう工場で一定の期間内にしなさいと、こういうふうにいたすわけでございまして、多少法律的には効果が違つております。實質的には大体同じと御了解願つていいと思いま

○小林政夫君 その工場には何か特別の表示等をさせますか。

○政府委員(北島武雄君) 特別な表示をさせるといふことはいたしております。ただ工場によりましては、税関から承認されたということが何らかその工場の価値を高めるようになっていふところもありまして、何々税関承認工場といふふうにみずから表示していく工場もありますが、法律的には強制いたしておりません。

○菊川幸夫君 この相互防衛援助協定

に伴つて一体どのくらいそれではこの
関税の本法の適用を受ける資材が年間
来るというふうにあなたのはうでは見
込んでいるのですか。

○政府委員(北島武雄君) この点はち
よつと私ども事務的にはよくわからな
いのでありますがあくまでも、殊に關稅の免除額
を推算する場合におきまして、どうい
う種類のものがどの程度来るかといふ
ことが具体的にわからないと、免稅額
の推定もできないわけでござります。
御承知の通りに本来の目的から申しま
すと、大体まあ完成兵器が主のようにな
らぬものがどの程度来るかによりまして
聞いております。で兵器の中にもいろ
いろ税率がございますので、どのよう
なもののがどの程度来るかによりまして
実は免稅額の推定が付くのであります
が、只今のところちよつと私どもでは
免稅額の推定はいたしかねるといふ
うに御了承願いたいと思います。

○菊川孝夫君 それでこの第二条の
「政府の權限ある官憲による證明がさ
れない」というときは、まあこれは輸
入税を徴収すると、こういうことにな
つておりますが、これは「政府の權限
ある官憲による證明」というものにはあ
なたのほうではどういうところの証明
を考えておられるのですか。

○政府委員(北島武雄君) 第二条の最
初を御覧になりますとわかりますよう
に、ここで政府と申しておりますのは
本邦政府、アメリカ合衆国政府及び本
邦以外の國でアメリカ合衆国から相互
防衛のための援助を受けている国であ
りまして、そして本来は大体相互防衛
援助協定に基きまして輸入する場合に
おきましては、その主体はまあアメリ
カ政府が大部分ではなかろうか、或い
は又日本政府のこともあり得るかと思

います。それから又場合によりましては第三国政府もあり得る。それらの当該政府、即ち免税を受けたところの資材を引取るべきところの政府の官憲の證明でございます。

○菊川孝夫君 これは例えは今年五千萬ドルの小麦の円資金による買付を見積り、そのうちの一千万ドルは国内の軍需産業に投融資をするということになつておりますが、あと四千万ドルは、三十六億だけはそういうふうに行くのだから、四千万ドルについては、大体その円資金を使って、或いは東南アジアとか仏印であるとか、或いは台灣、朝鮮等の諸地域に対しても軍需品をアメリカが補給するような場合には、その製造を日本の軍需産業にさしてやうというものが大体の趣旨じやないですか。小麦の五千万ドルの使い方については、そちらするとその四千万ドルによるところの、以てする、原料品を輸入したり或いは又は組立をするのを日本でやるといふような、部分品を輸入をしたりするというものは、すべて本法の適用を、第二条によつて適用を受けるように思はんだが、そのように解釈してよろしいのですか。それからこれを輸出する場合にもその適用を受けれる……。

○政府委員(北島武雄君) 農産物の購入協定のはうの五千万ドルの中の四千万ドルにつきましては、田貨相当分をアメリカが保有しておるわけあります。それにつきましては相互防衛援助協定の第六条の第一項の b で、結局アメリカ合衆国政府の支出金によつて賄われたところの資材、需品、裝備といふことになりますので、これらにつきましては日本の国内におけるところの

内閣税が免除されることになつておられます。で、恐らく四千万ドル分につけましては、日本の国内調達に使われたのではなかろうかと私ども了承いたております。例えは四千万ドルの中から日本国内で或る原料品を調達いたしまして、それを加工又は製造して、アメリカ政府が引取つて外国へ出すという場合においては、まさに第一条に当たるわけになります。

○菊川孝夫君 その際にその四千万ドルに相当するこの資金を使って、例えは硫酸粘結炭であるとか或いは鉄鉱石といふようなものを輸入するような、原資材で輸入するというような場合は、今のところこの協定上はあり得ないのですか、どうですか。原資品、そういう場合にもこの関税の適用は受けるのですか。それから食糧、そういうような場合、これも資材と解釈してよろしいか、資材、需品と書いてあるから……。

○政府委員(北島武雄君) 相互防衛援助協定の第六条におきましては、そいつ直接又は間接のアメリカ政府の援助資金で賄われるところの物資につきましては、向うの相互安全保障法の規定によりまして、援助資金は納稅の免除するといふ建前に相成つております。

す。この協定の第六条におきましては、そういう精神に基きまして、この協定に基いて日本国に輸入されるところの資材については関税と、それからそれに伴うところの内国税を免除し、直接又は間接の援助資金によりまして国内で調達される資材、需品、設備等につきましては物品税、揮発油税等を免除する、こういうことに相成つております。

○菊川孝夫君 そうちますとの資材、需品、若しくは設備、設備は大体わかつてゐますが、需品という範囲は、ただ政府の権限ある官憲が証明したようなものはすべて需品とあなたのはうは解釈せざるを得ないということになるのですか、それからそいつの他に適用されるといふやうな虞れはないのですか。

○政府委員(北島武雄君) 資材、需品、設備と申しますのはマテリアル・サプライス・アンド・イクリップメントといふものの翻訳であります、結局あらゆる物資が、これはまあ関税法上で申しますれば貨物ということに相成つております。

それから先ほどちよつとお尋ねがつたと思いますが、この小麦……、農産物購入協定によりまして日本が購入いたしますところの小麦、大麦につきましてはこの協定の適用を受ける、こういう問題でござりまするが、実は大麦、小麦につきましてはすでに関税定率法の十二条におきまして、一定の場合におきましては関税の軽減、免除をいたすことになつております。現在大麦、小麦につきましては政令におきまして、MSAの小麦と言わば、すべての小麦、大麦について今のところ関税を免除いたしておりますので、差当

りにおきましてはこの協定の規定によつてやる必要はないであります。たゞ将来閏税率法の十二条の特定の発動する要件が充足されなかつた場合に

おきましては改めてこちらの協定のほうで免除する、こういうことに相成る

かと存するのであります。

需品といふものは、原料の本当の素材であつても需品と規定しなければなら

ないのか。例えは強粘結炭のようなんるのはどこにでも使えるわけですね。それから鉄鉱石のようなもの、こういつたものも需品になつて向うの証明が付

いておれば、免除しなければならないのか、こういう点です。

○政府委員(北島武雄君) 資材、需品、
装備とあります。先ほど申しまし
てから二回説いての貨物で、う三七

たよりは「關稅法」上の貨物として、これに私ども解釈いたしております。すべての有形的財産、有体物がこのうちに

入つて いると 私どもは 考え て おりま
す。従いまして お話を ように、仮に課

税されるべき原料品がありましても、
それが輸入される場合には関税法上の

免除ができることになつております。

達資本等の譲受の制限という条項がござりますけれども、それじや一旦輸入税、開港を免除されて入つてしまふと

いうものについては、そのものの行先が、どんなものが適用とか……、そん

なものはこちらではチエックするわけ
に行かんのでありますか、どういうふ

うに使われようが……。

も、他方の政府の事前の同意を得ないでその援助を他の目的のため転用してはならない。」というような規定をなさいますし、或いは「これらの援助を供与する政府の事前の同意を得ないで、自國政府の職員若しくは委託を受けた者以外の者又は他の政府に移転しないことを約束する。」、こうなつておりまして、協定の目的以外に使う場合におきましては両政府間の合意が必要となるつてはいるわけであります。その合意に基きまして日本政府側としましては、或いはアメリカ政府側におきましても、いろいろ意見の申出をされることに相成つてゐるわけであります。ただ関税法上の問題といたしましては、仮にこういう合意ができまして、例えまうそれは防衛目的に使用されないから勝手に売払つてもよろしい、仮にこういうような合意ができました場合にはおきまして、関税法等におきましては、その場合に新たな輸入なり或いは製造場からの移出があつたものと考えまして、そこで改めて関税定率法等を適用いたしまして、すでに免稅になつた関税等を追徴する、こういう考え方であります。

ねしておきたいのは、今日日本でアメリカ軍が調達をする、国内調達に向けた力があります政府、例えば韓国であるとか中國民国であるとか、仮印のパオダイとアメリカと相互防衛援助協定を結んでおひつたようなところへ援助として、今度は日本国内から国外へ輸出する場合もござりますがね。そういうのを大体想定しておられると思う。これらにつきましては、やはり業者の直接じやなしに、アメリカ官憲の証明があつた場合にはこれはまあ輸入税も免除するということになると思うのだが、まあ今のような平靜な状態であつたらどういうことは余りないと思うのですが、ここで日本武器製造会社等が便乗してやつて行くような虞れはないものでござりますかな。又殆んど軍用地なんかで、特別な地域で取扱つちまうのだが、そちらの取締はできますか。といふことは、アメリカから砲弾を千発、これは援助して仮印にやるという場合に、日本の武器製造業者がもう千発だけ追加して送るというとき、これはアメリカの援助によつて、援助物資として日本で調達されたものであるか、それとも日本の軍需業者が、自分のところの資材で以てこしらえたやつを納めたものであるかというところの見分けと云ふものは付くことになつてしますか、どこかで……。これは余りにでき過ぎる。例えばアメリカから援助の金でこしらえたたらこの程度、千発よりできないはずであるのに、これが一休國內に二千発もできるおつたということは、より以上にアメリカの、国内でその資金以上に調達をやつて、そして風雲急を告げる仮印にどん／＼送らなけ

○政府委員(北島武雄君)　まあ先ほど
の前半のお尋ねでございましたが、日
本には現在輸出税といふのはござい
ませんので、一応協定の第六条には、
「又はそこから輸出される資材、需品
又は装備に対してその輸入又は輸出
際に課せられる関税及び内国税の免
除」と言つておりますが具体的に実際
にはこの輸出税はございませんのでそ
の点については問題はないわけでござ
いますが、ただ国内で以て物品税等が
課せられる物資を調達して、そして國
外に出す、こういう場合はあり得るわ
けであります。その国内におきまして
物品税等の本来賦課されるべき物資を
仮に米軍が調達するという場合におきま
しては、物品税は免除になるわけで
あります。

そこでこれは不當に民間の者が便乗
して、物品税等の免除を受けることは
ないか、こういう御懸念かと存ずるの
であります。大体恐らくこの輸出輸
入の形態といたしましては、政府の責
任においてなされるのが通常の場合で
あるうかと存ずるのであります。ただ
特にこの只今提案いたしまする法律
案におきまして、第二条では万の一場
合を想定いたしまして、「政府以外の
者が協定第六条の規定により関税、物
品税若しくは揮発油税の免除を受け
て」云々と書いてあります。が、一般に
広く政府以外の者が輸入し、或いは調
達することができるよう規定になつ
ておりますが、実際問題といたしまし
ては、私はアメリカ政府なり日本国政

府なりが調達して出す、こうじられます。不當に民間の業者が便乗して出すといふようふことはちよつとないのではなかろんのか。勿論物品税……、仮に政府が民間の業者に委託して、そういう事務をさせる場合も中にはあることと存じますが、その場合におきましては、当該官憲の説明によつて、それが陸軍に委託して、それがあなたがおつしやつたように輸出税はないとおつたのであるという確認によりまして免除をいたすわけあります。御懸念のよろくなことは万々なからうかと想像しておるのであります。

応急救助を要する者」となつておつたのでござりますが、譲渡の対象となる者は応急救助を要する者であることに申しますか、客観的な情勢の推移に伴いまして、表現を今回のごとく改めたいといふことでござります。

第三に、第四条の第三号でござりますが、これ又昨年の風水害等の経験に鑑みまして、救助の状況、国有林野と地元との関係等の実情から考えまして、低額で譲渡するものでございます。この条項に該当する場合といたしまして現実に想定できますものは、震災、暴風雨、洪水、火災、その他の災害が発生し、国有林野の所在する地方の地方公共団体又は住民が著しい被害を受けた場合におきまして、罹災者の用に供するための採暖用の薪炭を被害地の地方公共団体に売払うとき、事務所、道路、橋、堤防等の応急復旧の用に供するため、立木、素材、土石等を被害地の地方公共団体に売払うときといふようなことが想定いたされるのであります。

以上申上げましたように、昨年の風水害等からの実際の経験に徴しまして、適用を図りたいという趣旨から本改正案を提案いたしておりますので、何と存じます。

○委員長(大矢半次郎君) 質疑を願い

○菊川孝夫君 この第二条の第五号の二の貸付けるというような場合に、貸

付といいますが、実際に貸付けたもの

いといふ非常なる希望があつたように

市町村長が毛布とかその他のものを現

付頂く。併しどこまでもこの処分なり

が返つて来るというようなことができ

るんですか。殆んどこれはもう返つて

くるのではありませんとどうも回収が思

うるんですか。運営に流れないようにいたしました。

付けても、なか／＼寝具の新らしい調

達はできないといふんだが、これを低

額で以てといふのは、一体どのくらい

の額で以て貸付けようとしているの

か。こんなものは殆んどこういう法律

を設けておいても整理はできないんじ

やないです。こういう場合には殆ん

どもう譲与になつてしまふと思うんで

すがね。なお貸付けしたことにして、

法律の裁決だけはお整えになるけれど

も、整理は私はできないと思ふんだ

が……。

○政府委員(正示啓次郎君) お答え申

上げます。只今菊川委員の御質問につ

きましては、現実の必要から無償で貸

付けるといつても実際には譲与すること

になるのではないかといふ御趣旨で

ござりますが、実は私昨年実際にこれ

は経験いたしましたが、各

地の水害に当りまして保安隊の持つて

おりまするテント等につきまして非常

な強い貸付の要望がございました。現

実に学校が流されまして、丁度気候は

比較的暑いときでございましたが、野

天で授業することは非常に困るし、直

ちにバラックを建てたところで、しかも手が廻らないから、是非応急的に

このテントを貸してもらいたいといふ

希望が非常にあつたのであります。所

によりまして希望の達えられた所もあ

ります。又先年の鳥取の火災におきま

し

たしか国立病院でございましたが、や

はり応急的にテントを貸してもらいた

た

付といいますが、実際に貸付けたもの

が返つて来るというようなことができ

るんですか。殆んどこれはもう返つて

くるのではありませんとどうも回収が思

うるんですか。運営に流れないようにいた

しました。

付けても、なか／＼寝具の新らしい調

達はできないといふんだが、これを低

額で以てといふのは、一体どのくらい

の額で以て貸付けようとしているの

か。こんなものは殆んどこういう法律

を設けておいても整理はできないんじ

やないです。こういう場合には殆ん

どもう譲与になつてしまふと思うんで

すがね。なお貸付けしたことにして、

法律の裁決だけはお整えになるけれど

も、整理は私はできないと思ふんだ

が……。

○政府委員(正示啓次郎君) まあ現実

のこれは運用の問題なのでござります

が、御承知のように災害救助費とい

うのを私ども支出いたすのでございま

す。この救助費を支出いたしまして、

付といいますが、実際に貸付けたもの

が返つて来るというようなことができ

るんですか。殆んどこれはもう返つて

くるのではありませんとどうも回収が思

うるんですか。運営に流れないようにいた

しました。

付けても、なか／＼寝具の新らしい調

達はできないといふんだが、これを低

額で以てといふのは、一体どのくらい

の額で以て貸付けようとしているの

か。こんなものは殆んどこういう法律

を設けておいても整理はできないんじ

やないです。こういう場合には殆ん

どもう譲与になつてしまふと思うんで

すがね。なお貸付けしたことにして、

法律の裁決だけはお整えになるけれど

も、整理は私はできないと思ふんだ

が……。

○政府委員(正示啓次郎君) 大体この

第三条の規定は、先ほど申上げたよ

うのですが、生活困窮者といいうのが入

れてあつたのをこれを削られたのはど

ういうことです。

○政府委員(正示啓次郎君) 大体この

第三条の規定は、先ほど申上げたよ

うのですが、生活困窮者といいうのが入

れてあつたのをこれを削られたのはど

○菊川恵夫君 私のお尋ねしたいのは、生活困窮者といふのは、例へば上野の地下道なんかにルンペンや失業者の人がたくさんおる。これらは生活困窮者だと思うのですが、これは非常に多くわけにはいかんといふ場合に使うか、あらうときに置いておいたり或いは伝授するというようなときにつかに収容して、あれはあそこに置いておいて、これが非常に多かつたが、最近においてはこういうような場合にはこれを適用することにしてお思ふ。これは戦後には非常に多くつたが、海外に引揚げて行く人たちの、今はそういう必要はないと思いますので、生活困窮者はこのままに残しておいてもよいと思うのですが。
○政府委員(正示啓次郎君) 只今御指摘のような場合は無論これによつて包括……これに含められるといふ解釈でござります。たまく極端な話を申上げますと、浮浪癖と申しますか、負

相力はあるけれどもたま／＼その中に、入つておつたといふような場合にも、この負担力のある者も一緒に応急救助はいたそ、こういう考え方をとつたのでございまして、その代り長く救助する場合には、負担力のありや否やをはじめを付けよう、こういう考え方でござります。

○菊川孝夫君 もう一点、第四条の三ですがね、「国有林野の所在する地方」ということがあるんですが、「地方」という言葉は、愛知県にあるならば愛知県の地方公共団体へ貸す、ないときには隣県からは駄目ですか、これはどういふうにこの「地方」という解釈はあなたのほうでは解釈されておりますか。「地方」というのは法律上にはこれは殆んどないと思うのですがね。どういふうにも解釈できると思うのです。「地方」といふことになりますと、中国地方といふのもあれば、九州地方、愛知県地方、東京地方といふうことで、これは非常にどんな解釈でもいい。法律に「地方」といふうに表現しておくのはどうかと思うのですが、あなたのほうの立法の趣旨を一つお尋ねしておきたいと思います。

○政府委員(正示啓次郎君) 立法の趣旨といたしましては、先ほども御説明申上げましたように、国有林野といふのはその所在する地方民によつて愛され、又は国有林があることが何かの場合には役に立つといふ考え方を持つて頂くことが狙いであります。そこでわからにこれを規定した場合には、営林局とかあるいは営林署といふものがございま

して、それがそれ／＼管轄区域があるわけであります。が、その管轄区域がどこにありますかと申しますと、今政区画をそれ／＼定めておることは御承知の通りでござりまするから、こちへまつて分けて行くことが法律上或いは法令上の筋かと思います。

○菊川幸夫君 それでこれは非常に大きな管林署のある県もありますれば、そういうものがない県もござりまする。ところが災害とか火災とか署はない。ところが災害とか火災とか何とかいうものはこういうところには多いと思う。水害とか罹災者は多い。岐阜県のような山のあるところは管林署が多い。だから恩典には浴するけれども、例えば東京や大阪は非常な災害を受けたときに、この「地方」というのがあなたの今の今までの御解釈で行きますと、この適用を受けんということになりますね。これははどういうことになりますか、関東地方ということならないけれども……。

○政府委員(正示啓次郎君) 誠に御尤も御質問でございまして、やはり私どもこれを規定いたしました場合によれば、先ほども申上げましたように、物理的な近接感というものを基本に考えておりまして、昨年のようにそれ／＼水害等がありました場合には、その府県なら府県の中にある国有林野のものを先ず利用するというふうな考え方でございます。併し現実に、御指摘のように、東京ではそれではどういうことになるかといいますと、やはり東京都内にある国有林野というものが先ず最

も考えられるのであります。これは具体的に所在するかどうか、今ちよつとチェックできなかつたのであります。が、ないということになりますと、やはりよつとこの条項を適用することができないという場合もあり得るわけですが、どういふ場合には開拓がございまして、そういう場合には開拓の方法を考えなければならんと考えております。

○菊川幸夫君　だから私の申上げるのは「国有林野の所在する地方の」というのは入れなくともいいのじやないか、実際は応急のときなら、東京がいろいろ災害を受けている、或いは大阪が災害を受けているようなときに、岐阜の方の菅林署からこいつを適用して木材を送るという場合もあり得ると思うのです。同じ岐阜にいたしましても飛騨地方と美濃地方であつたら、これは「地方」というのが、あなたはまあ今の御説明ではその県内ということになりますと、その県内に起きた場合にはいい。三重県に起きたり名古屋に起きたりしてたときに岐阜や愛知県の境あたりには菅林署がたくさんある。国有林があるのです。あそこから送つたら常識だらうと思うのですね。それをあなたたの御説明のように固定して御答弁されると非常にむずかしい。近接感というものはこれはわかるのだ。

○説明員（小熊幸次君）　お答えいたしました。この改正の趣旨と申しますのは、国有林野事業は特別会計で経理をしております。特別会計といたしましてはやはり企業的に經營するというものが趣旨でございます。併し実際問題といたしまして、国有林野を經營いたしましては、例えは印刷局とか電報局といふように、工場なら工場と

いろいろのを置いて経営するというだけでは十分な活動はできないわけですが、やはり本当に地元の労働力といろもの協力を仰いでやらないと円滑な運びはできない。そこで特別会計といったましては、基本的に經營いたします、いう関係からいたしますと、まあ時で国有林野の林産物を売つて行くところのが趣旨でございますが、併しそそどうしても必要なんです。現にこの間の災害等におきましても、鉄道は運送を安くしてくれる。併しながら国有林野は特別会計である、政府の会計でもあるために縛られておりまして、そういうことで何らサービスしてもらえない。こうしたことで地元の協力といふものは、地元の協力に対しましてまあ或る程度隙がさして来るというような関係もござりますので、その国有林野特別会計、国有林野の特殊性に鑑みまして、特にそういう災害が起きた場合には、日頃いろいろお世話になつておるのであるから安く売つて行こう。こういうことでございまして、長野の国有林野があるて、東京に災害があつた場合に安く売るという処置までは考えておらないのであります。趣旨といつてしまつては、只今申上げましたような趣旨でございますが、まあ表現といたしまして、如何に規定すればつきりするかということになりますとなかへ表現の仕方がございませんので、まあその「所在する地方」ということで表現しておきました。そしてそれによりまして農林省、大蔵省のほうと早急に協議をいたしまして、具体的に運用して行きたいと、まあこういうふうに考えておきます。

だということはこれは非常にいいことだと思うんです。この趣旨にはまるきり賛成ですし、大いにやつて頂きたいと思うのですが、さて今度は実際の面においてこれやめられますかいな。おやりになる決意ですか、強硬に……。少くともこの法律を設けられて、あなたの提案説明のようであつたらまるきり賛成ですが、少しずつどん／＼、各省先ず上のほうから、大臣の車を替えてしまつたら政務次官は外車に乗つてしまふにでもいかんといふうにでもやつて行くつもりですか。提案された以上はやつて行けないと……。

○政府委員(正示啓次郎君) お答え申上げますが、相當強い決意を以て臨んでいる次第であります。それはただ口頭だけで申上げたのはおわかりになつて頂けないと思いますが、先般自然成立いたしました予算に計上いたしました車の購入台数、これを最近の年程度に比較いたしてみると、二十六年度から申上げますと、二十六年度には五百四台購入いたしているのであります。それから二十七年度は四百一台、二十八年度は四百台、少しずつ減ましては僅かに四十三台、これは全く止むを得ないところだけございまして、例えば外務省が急にどうしても新たな自動車が十六台というようなことならしく在外公館を開くために十三台内だけを計上いたしてゐるような次第で

ございまして、この一事を以ちまして
も新規の購入といふことは一切いたさ
ないで、只今申上げましたようにどうに
しても必要な場合には、古いほうとは
較的小型のものとを交換して頂く、そ
れによつて燃料費並びに修理費の節
約に資して行くことございまます
す。又最近も実は役所の中でも現実に
交換をしたいといふような話もあるの
であります。今のところその途が開
かれておりませんので、この法律の成
立するのを待つてゐるような事実もござ
いません。いずれにいたしましても、
私どもはこの交換法が成立いたしまし
た暁は十分これを活用いたしまして、
従来とから非難のありました官庁の
自動車に対する非難ができるだけ緩和
して行きたいというふうに考えます。
○菊川孝夫君いや、いいんですが、
今申しましたように地方へ参りまし
て、これはどこでもそうでござります
が、出先機関なんかでも、例えば国税
局であるとか、それから財務局なりと
いうようなところへ参りましても、地
方へ参りましても、局長級でもそれは
もう一流の会社の重役級の車を持つて
おるのであります。これは一体どこから借り
て来たのだ……。それからもう地方公
共団体へ行けば知事、市長、議長とい
うような者も皆高級自動車を持つてお
つて、全くびっくりするような車で迎
えに来てくれて、これは誰の車ですか
と言つたら局長さんですといふよ
なわけで、我々もこれは大分えらい大
したものですねなどいうような……、大
きい勢いでえらい説明をしておつた
蔵省でも出先ではそういう車を持
つておられる。そういう今のおあなたの
おつしやられるようなのは、初めはそ
ういう勢いでえらい説明をしておつた

のですが、しまじになつてくればほんとしまつておるのだ。今使えるやつは、クライスラーでも何でも使っておいて、これは修繕費がかかるようにならざるを得ない。従つて局長用の車のことを見認めない。車は少くともクライスラーだとがそろそろ、いう高級車は全部やめさして、ダット・サンなりトヨペットに替えると、こういふ趣旨ですか、どつちですか、はつきりしておいて実際にやつてもらいたい。

○政府委員(正示啓次郎君) 先ほど申上げましたよつて、やはり燃料の節約とともに非常に大きな要素になつております。私のほうで試算をいたしましたところでは、中型車と大型車との比較でござりますが、維持費が非常に違うのであります。例えばわゆる申しますと……。

○菊川孝夫君 いやわかつております。

おるとかいろいろなものは、これは我
えて行くといふことが、この法律の十
きな狙いになつてゐるところとは生
ほども申上げた通りであります。

○菊川孝夫君 結構だと思います。

○土田国太郎君 政令といふのはどん
うのですか、具体的に御説明願いた
い。簡単でいいですよ、要点だけ。

○政府委員(正示啓次郎君) これはま
だ各省各庁と十分検討いたしておりま
せんが、私のほうで一応考えました条文
を申上げてみますと、國の所有に属す
る自動車の交換に関する法律第一項の
規定により交換をすることができる場合
は、各省各庁の長が國において引取
き所有することを不適当と認める國の
所有に属する普通自動車又は小型自動
車を國以外の者が所有する小型自動車
と交換する場合に限るものとするとい
うふうなことを骨子にいたしました政
令でございます。

○委員長(大矢半次郎君) 他に御発言
もないようでありますから、質疑は終
了したものと認めて御異議ございません
か。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(大矢半次郎君) 御異議ない
と認めます。

それではこれより討論に入ります。
御意見のおありの方は賛否を明らかに
しあ述べを願います。

○菊川孝夫君 私は國の所有に属する
自動車の交換に関する法律に対しまし
て全面的に賛成の意を表します。

それは今主計局次長の説明を聞いて
おりますと、今の国民感情にも誠に合
致するし、又國の財政経済状態にも誠
に適切なる法律だと思いますので、こ
れはこの法律に対する賛成すると同時

に、今提案説明をされました趣旨に従いまして実現をさせるよう願いたい。特に大蔵省におかれましては予算によつて小型の国内車にどんどんと替へるにもかかわらず、他官庁が予算の差定をおやりになりますので、大蔵省関係の車がいざもこの法律の適用によつて小型の国内車にどんどんと替へるにもかかわらず、他官庁が予算の差定に來た場合に高級車に乗つてやつて來るというよくなことになる。と、先ずお前のところの車を替へて来てから一つ予算差定だ、こういうふうに開き直つてやれるくらいに、一つ率先してあなたのほうでおやりになつて、それから各官庁にびし／＼おやりになるということになると、我々国会もこれに協力することにはやぶさかでないと思う。大いに協力してやつて行きたいと思うので、從来、休日のには熱海の高級旅館の前には高級自動車がずらりと列をなすとか、或いは赤坂や柳橋等の待合の前に高級自動車、而も官庁用の高級自動車がナンバーに布を被せて列をなしておるといふようなら難に對しまして、この際、これは本当に与野党を問わず、率直に應えなければならん。それらのために、これは大蔵省において本法律実施のときには非常な熱意と勇氣を以て実施に當つて頂きたいということを希望申上げまして、本法律案に賛成をいたします。

る法律案を原案通り可決することに賛成の方の挙手を願います。

【賛成者挙手】

○委員長(大矢半次郎君) 全会一致であります。よつて本案は原案通り可決すべきものと決定いたしました。

なお、諸般の手続は前例により、委員長に御一任願いたいと存します。

それから多数意見者の御署名を願います。

多数意見者署名

前田 久吉	東 隆
木内 四郎	菊川 孝夫
山本 米治	白井 勇
小林 政夫	岡崎 龍一
成瀬 哲治	藤野 繁雄
土田国太郎	

○委員長(大矢半次郎君) 暫時休憩いたします。

午後零時五十七分休憩

午後三時四十二分開会

○委員長(大矢半次郎君) 休憩前に引き続き委員会を開会いたします。

これより秘密会にいたします。

午後三時四十三分秘密会に移る

○委員長(大矢半次郎君) 速記を止め

て。

午後三時四十四分速記中止

午後四時四十三分速記開始

○委員長(大矢半次郎君) 速記を始め
て。これにて秘密会を終ります。

午後四時四十四分秘密会を終る

○委員長(大矢半次郎君) それでは本
日はこの程度にて散会いたします。

午後四時四十五分散会

昭和二十九年五月十七日印刷

昭和二十九年五月十八日發行

參議院事務局

印刷者 大藏省印刷局